

Fête de la Science, St Albin de Vaulserre, 04 Octobre 2025

Participants : Pierre Bonhomme, Étienne et Josette, Marie-Christine et Bernard, François, Jacques, Dominique, Isabelle.

Les 9 intervenants de NM arrivent à 16h, afin d'installer les maquettes, le casque RV, les photos, le rétroprojecteur.

En attendant le public, François a apporté nos T-shirts et polaires, au logo du Club. La couleur bleue, magnifique, enchante tout le monde. Ravis, nous enfilons prestement T-shirt et polaire, car il fait un peu frais dans la grande salle.

Merci, François, d'avoir pris la complexe direction des opérations pour la commande de ces vêtements ! Et merci à Angèle pour cette belle réalisation !

17h : le public, bravant le mauvais temps, commence doucement à arriver ; des parents attentionnés entraînent leurs enfants dans l'aventure.

Une cinquantaine de personnes se succédera devant les ateliers proposés, essentiellement des familles, certaines résidant à St Albin.

Les maquettes remportent toujours autant de succès. Pierre ne chôme pas, comme d'habitude. Dominique non plus, qui s'est lancée dans la présentation du casque à des parents enthousiastes, ravis de se promener hors de l'ISS et de découvrir la Terre en contrebas ; comme dans les documentaires, les sensations en plus. Un adulte, sujet au vertige, a dû abandonner, tant l'aventure lui a paru réelle. Les enfants voudraient bien essayer, mais l'âge requis étant 13 ans, nous leur promettons d'être là avec notre casque, quand ils auront grandi un peu.

Étienne, qui a eu l'excellente idée d'apporter son télescope 400 (sans la jupette) explique le fonctionnement de nos instruments d'observation, et connaît un franc succès. Notre ami pilote également la grande maquette Terre-Soleil.

Nous nous relayons à la maquette du Système Solaire. Jacques, courageux car à peine opéré d'une hernie discale, prend plaisir à expliquer le Système Solaire et les distances vertigineuses entre les planètes. François, toujours inventif, navigue entre les différentes maquettes. C'est l'occasion pour tous de se familiariser dans la présentation des différents postes. Marie-Christine et Bernard accueillent le public.

Les enfants, interrogés par nos intervenants, font preuve d'une intelligence et d'une vivacité d'esprit hors du commun.

Comme toujours, quel plaisir de partager notre modeste savoir !

Nous avons eu le plaisir d'avoir la visite des propriétaires du château de Vaulserre, très intéressés par l'astronomie, la conquête spatiale et l'aéronautique, très étonnés de constater combien nous étions nombreux et dynamiques à intervenir et ravis d'avoir un club d'astronomie dans leur commune ; l'occasion pour eux de renouveler leur invitation à observer dans la cour du château, et pour nous de leur proposer nos services.

19h30 : petite pause casse-croûte, interrompue par de nouveaux visiteurs, aussitôt pris en charge par Jacques, puis Pierre.

Merci à Josette qui nous a régalié d'un délicieux gâteau aux figues ! Et à Étienne et Pierre qui ont pensé à notre boisson fétiche !

Il faudra peut-être signaler une pause sur la pub.

21h : nous avons prévu de faire une présentation sur le sujet de "à la recherche d'une vie extraterrestre", qui rentrait bien dans le thème de cette année : intelligence (s).

Mais tout ce petit monde étant rentré au bercail, nous avons renoncé et mis fin à l'événement à 21h30.

Un grand merci à tous pour votre participation précieuse aux diverses présentations et votre aide pour l'installation et le rangement, rendant la tâche plus agréable et facile !